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第２１回グループホーム運営推進会議議事録
開催日：平成２２年３月１７日（水）　１６：００～１６：３０
開催場所：コモドヴィータ下館デイサービスにて

１．開会
２．出席者（敬称略順不同）
　　筑西市役所介護保険課　柴　武司
　　施設長　伊東　勝
　　事務局部長　山中　賢
　　ＧＨ介護部長　野口　みどり
　　１階（すずらん）管理者（課長）田中　万里子
　　２階（ねむの木）管理者（課長）荒川　恵
　　３階（れんげ草）管理者（課長）中井　明美
　　利用者代表　水柿　直子 佐藤　とよ
　　地域住民代表者　野口　武男
３．協議事項
　　（１）コモドヴィータ下館ボランティア活動・行事とこれからの予定報告
　　　　・２月３日（水）　ギター演奏　　　　　　　ＰＭ１：３０～　特定４Ｆにて　ＰＭ１：３０～　特定４Ｆにて
　　　　　　　　　　　　　　豆まき　　　　　　　　　　ＰＭ４：００～　各部署にて
　　　　・２月４日（木）　コカリナ演奏＆太極拳　ＰＭ２：００～　デイにて
　　　　・２月１１日（木）　のばらの会　読み語り　ＰＭ２：００～　特定５Ｆにて
　　　　・２月１４日（日）　大田地区福祉芸能大会　ＡＭ１０：００～県西障害学習センターにて
　　　　・２月１８日（木）太極拳　　　　　　　　　　ＰＭ１：３０～　デイにて
　　　　・２月２１日（日）認知症ケアの基礎研修　ＰＭ６：００～ＧＨ「ひなたぼっこ」にて
　　　　・３月２日（火）合同レクリェーション（ひな祭り）　ＰＭ２：００～ＧＨ２Ｆにて
　　　　・３月５日（金）余暇活動　ＡＭ１０：００～ＧＨ３Ｆにて
　　　　・３月１１日（木）のばらの会　読み語り　ＰＭ２：００～ＧＨ３Ｆにて
　　　　・３月１４日（日）炭酸泉入浴　ＡＭ１０：００～デイにて
　　　　・３月２０日（土）　伊讃地区婦人会　踊り・歌他　ＰＭ１：３０～　デイにて
　　　　・４月２日（金）ＧＨ合同レクリェーション（お花見）ＡＭ１０：００～
　　　　・４月３日（土）大正琴　ＰＭ２：００～　デイにて
　　　　・４月１８日（日）炭酸泉浴　ＡＭ１０：００～
　　　　・４月２５日（日）アニマルセラピー　ＧＨ２Ｆにて
　　　　・４月２８日（水）特定・ＧＨ合同レクリェーション　ＡＭ９：３０～
　　　　・５月１３日・２０日・２７日（木）施設見学受入れ予定　ＰＭ２：００～３：００
　　　　　　　　　　　　　　豆まき　　　　　　　　　　ＰＭ４：００～　各部署にて

　　（２）日常の様子について各階からの報告
　　　　ＧＨ１Ｆ：２月３日（水）は「豆まき」を行いました。

　　デイサービスのスタッフが鬼になって来て下さり「鬼は外、福は内」と豆をぶつけて投げて
　　いました。　その後、袋に入った豆や甘納豆を食べながらお話をしたりして、節分の気分
　　で、楽しい一時を過ごされました。
　　当日、居室から出て来られない方のお部屋へ行って声をかけて下さる入居者様もいらっ
　　しゃいました。
　　２月２６日（金）はフロアレクとして『綿飴作り」を行いました。
　　二台の機械で、糸のように出てきた飴を割り箸に巻き付けて、「甘いねー」と言いながら
　　なめておられました。お砂糖の甘い香りがリビング一杯になり、とても喜ばれていました。

　　　ＧＨ２Ｆ：３月は、ＧＨ１．２．３Ｆ合同で雛祭り、３月生まれの入居者様のお誕生会を行いました。
　ホットプレートを使用し、どら焼きを作りさくら餅風にアレンジし、一緒に桜茶を召し上がって
　雛祭りの雰囲気を味わっていただきました。
　最近２Ｆでは、毎日行うリハビリ・タオル体操の他に、旗揚げ運動が定番になっています。
　ある利用者様が、率先して先生役を行ってくれます。又、ボール投げも流行中で利用者様
　より「ボール投げしようよ」と声がかかります。



　レクリェーションで楽しんで頂くのももちんですが、生活の中でリハビリも楽しんでできるよう
　考えております。

　　　ＧＨ３Ｆ：２月には、真壁の雛祭りに行って来ました。
　「初めて来た」と皆さん喜ばれました。　こんなに沢山、色々な雛人形があることにびっくりさ
　れていました。途中、焼きかりんとうを味見、これが美味しく、又酒饅頭と甘酒を飲まれ休憩
　をし、「ここに連れて 来ていただいて嬉しい」とも言われていました。
　・先日は、３階にお話会の方が来られ、歌を唄ったり、クイズに答えたり楽しまれました。
　・炭酸浴は、毎回好評で「よかったわ」と言われています。

　（３）前回の外部評価で課題となった点・安心と安全を支える支援・鍵をかけないケアに実践について
　　　ＧＨ１Ｆ：最近は玄関を手で開けられるようにしており、外に行きたいという入居者様の体調が良い

　時は車椅子での散歩に出かけております。
　普段も、ご自分で開けて外に出られる入居者様もおられるので、見守りをしながらケアをし
　ております。

　　　ＧＨ２Ｆ：落ち着かず、不穏のご利用者様がおり安全面を考慮すると、鍵をかけないケアは難しい。
　見守りが十分できる時のみ、玄関を鍵をかけず開放している。

　　　ＧＨ３Ｆ：現況は帰宅願望が強い方がおられるため、玄関の鍵をかけておりますが、もう少し落ち着
　いたらタイミングをみて、他スタッフと話し合って、鍵をかけないケアをしていきたいと考えて
　いる。

　　　野口様より：鍵をかけないのは、理想的なケアだが、現実問題として利用者様の安全を守るため時
　　　　と場合によって無理に辞めるべき性質のものではないとの意見である。
　　　　３０年前の下館市では、よく夜眠れるようにと、町内をひとまわりするグループがあった。
　　　　今は、これは徘徊となってしまう。

　　　市役所：施錠については、安全が第一です。理想は開錠ですが、現状ではやむをえない。
　　　
　（４）その他
　　　山中部長：グループホームの火災について

　　　先日のグループホーム火災は、木造で消防設備が整っていない、防災訓練もやってい
　　　ないホームでした。コモドヴィータ下館は最新型消防設備が整っている。
　　　火災にはこれからも十分注意していきます。

　　　　　　　　　：空室状況
　　　１室ありますので、ご紹介よろしくお願いします。

   　施設長：防火設備については、損保会社より、燃えないから、ここの防火は大丈夫といわれており、と
　りあえず、安心している。
　筑西市地域密着型連絡協議会については、認知症ケアの基礎・ケアプランについての研修
　や、日勤帯職員交換勤務（陣屋⇔コモドヴィータ下館）などの活動に参加させていただいて
　いる。

４．次回予定 第２２回グループホーム運営推進会議予定

　　　　　Ｈ２２年５月１９日（水）　１４：００～１５：００　ＧＨ１Ｆにて
　　　　　　会議の後、ナベプロ演芸会を予定している


